



## Im Gespräch bleiben

Newsletter für Oktober 2023

Sehr geehrte Abonnent:innen,

Das ist uns wichtig und deshalb freue ich mich, Ihnen in diesem Newsletter wieder Neuigkeiten über unser Bahnprojekt Mannheim-Karlsruhe berichten zu können. Insbesondere im Gespräch kommen, auf Angebote diskutieren, andere Standpunkte kennenlernen – all das und vieles mehr können wir bei unserem Dialogforum, das Anfang Oktober bereits zum ersten Mal Absamt:innen und Interessengruppen an einen Tisch gebracht hat.

Um unsere Arbeit auch darüber hinaus transparent zu machen, bieten wir auf unserer Projekt-Webseite neben allen Informationen aus dem Dialogforum auch eine interaktive Karte mit möglichen Streckenverläufen an. Wer mit uns ins Gespräch kommen und mehr über die jeweilige Baustrecke erfahren möchte, hat dazu am 23. November im Rahmen unserer Online-Informationenveranstaltung Gelegenheit, sich Ihre Meinung, wenn auch Sie dabei sind.

Viel Spaß beim Lesen!



Dr. Stefan Gewecke (Projektleiter)



### Dialogforum: Hier sitzen alle an einem Tisch

Erste Sitzung am 4. Oktober 2023 mit Austausch an Themertischen

Bei unserem Dialogforum werden im offenen Miteinander die verschiedenen Standpunkte ausgetauscht, Informationen aus erster Hand diskutiert und abgefragt.

Das Kernthema der ersten Sitzung: Das Vorgehen bei den ersten wasserrechtlichen Einschätzungen und die Methodik zur Grünkorrektur – beides Teilaspekte der Planung. Die Grünkorrektur wird benötigt, um die Wirtschaftlichkeit der Linienvarianten vergleichen zu können. Bei den wasserrechtlichen Einschätzungen hat das Planungsteam geprüft, ob Linienvarianten Schutzgebiete oder Gewässer schneiden. Vorläufiges Ergebnis: Auch nach der wasserrechtlichen Einschätzung bleiben alle Linienvarianten weiter im Variantenvergleich.

Themertische zu technischer Planung, wasserrechtlicher Einschätzung, Natura 2000, Hinweise aus dem Dialogforum sowie den schützenden Umwelt- und Raumordnung geben den Teilnehmenden die Möglichkeit, sich hierzu mit diesen Inhalten zu beschäftigen und individuelle Fragen zu stellen.

So geht es jetzt weiter: Die Antragsunterlagen sind voraussichtlich erst 2024 vorliegen und anschließend in das Raumordnungsverfahren eingeleitet. Wichtig dafür ist die Zugabe von Daten für 2026, die aktuell durch die Gutachter des Bundes erarbeitet wird. Die nächste Sitzung des Dialogforums ist für das erste Quartal 2024 geplant.

[Zum Dialogforum](#)



### Wir möchten Sie auf den neuesten Stand bringen

Einladung zum Infoabend am 23. November von 19 bis 20 Uhr

Sie möchten mehr über unser Projekt erfahren? Wissen, wo der aktuelle Planungsstand ist und wie die nächsten Schritte auf dem Weg zur Antragsstellung aussehen? Im Rahmen unseres Online-Infoabends am 23.11.2023 erklären wir Ihnen den Hintergrund und die Bedeutung des Projekts, erklären unser Vorgehen bei der Planung und bringen Sie auf dem neuesten Planungsstand. Denn der Austausch mit den Menschen aus der Region ist uns wichtig.

[Zum Infoabend](#)



### Mit der interaktiven Karte immer aktuell informiert

Der aktuelle Planungsstand auf einen Klick

Verschiedene Streckenverläufe anschauen, die Optionen vergleichen. Mit der interaktiven Karte auf unserer Projekt-Webseite gibt es den gesamten Planungsstand des Projekts Mannheim-Karlsruhe auf einen Klick.

Auch den aktuellen Themertitel mit eingegangenen Fragen und Antworten kann dazugehörigen Antworten finden Sie dort gerne.

[Zur interaktiven Karte](#)



### Was macht eine gute Variante aus?

#### Auf der Suche nach der besten Lösung

Unsere Bewertungsmethodik auf einen Blick

Wir sind auf der Suche nach dem besten Streckenverlauf. Wie wir diesen in einem Suchraum von 2.100 Quadratkilometern finden? Das erklären wir auf unserer neuen Themertseite zur Bewertungsmethodik.

Frei steht: Wir machen es uns bei der Suche nicht einfach, die beste Strecke wird nach einem strengen Auswahlverfahren ermittelt. Unsere Auswahlkriterien sind: Die Planung ist sehr dicht besetzt. Ob Wohngebiet, Naturschutzgebiet oder landwirtschaftliche Fläche – jedes Stück Land wird bereits genutzt. Deshalb ist es unsere Aufgabe, Linienvarianten, die sich nach einem strengen Prüfprozess als geeignet erweisen haben, nochmals auf Herz und Nerven zu prüfen. Wert? Lesen Sie selbst!

[Zur Bewertungsmethodik](#)

### Der direkte Draht zu uns

Bürgertag am 1. und 8. Dezember

Alle Informationen zum Bahnprojekt Mannheim-Karlsruhe finden Sie wie gewohnt auf unserer Projekt-Webseite. Sprechen Sie uns bei Fragen gerne an – per E-Mail oder persönlich in unseren Bürgerzentren. Die nächsten Termine dafür sind am 1. und 8. Dezember geplant.

[Zum Bürgertag](#)